

Co-operative House Europe, avenue Milcamps 105, 1030 Brussels - Tel: +32 (2) 743 10 30 - ica@ica.coop - www.ica.coop - Twitter: @icacoop

## **COMUNICADO DE PRENSA**

Día Internacional de las Cooperativas de 2014: "Las empresas cooperativas logran el desarrollo sostenible para todos".

92º Día Internacional de las Cooperativas de la Alianza 20º Día Internacional de las Cooperativas de las Naciones Unidas

Bruselas, 25 de junio de 2014 — El 5 de julio cooperativas de todo el mundo celebrarán el 92º Día Internacional de las Cooperativas de la Alianza. El lema de esta edición, "Las empresas cooperativas logran el desarrollo sostenible para todos", se ha escogido celosamente para reflejar cómo las cooperativas se encuentran a la vanguardia de las acciones de sostenibilidad moderna y que la preocupación por la comunidad es uno de los valores fundacionales del movimiento. Efectivamente, la necesidad de salvaguardar de un modo sostenible unas condiciones de vida favorables para las comunidades constituye la base de todas las acciones y la visión de las cooperativas.

La ONU está debatiendo actualmente los Objetivos de Desarrollo Sostenible –una serie de nuevas y ambiciosas metas para el periodo que comienza a partir de 2015–, que vendrán a sustituir a los Objetivos de Desarrollo de Milenio. El movimiento cooperativo reúne a mil millones de personas de todos los rincones del planeta y, a través de su visión de un desarrollo sostenible para todos, las empresas cooperativas pueden convertirse en socios clave al aplicar dichos objetivos.

En realidad, uno de los objetivos del Plan para una Década Cooperativa es "posicionar a las cooperativas como creadoras de sostenibilidad" <sup>1</sup>. De este modo, la Alianza se esfuerza por explicar y demostrar al mundo que la sostenibilidad forma parte de su naturaleza intrínseca y que las empresas cooperativas contribuyen a ella de forma positiva.

Hay cooperativas en prácticamente todos los sectores de actividad y en todas las zonas del mundo, y predominan en sectores esenciales para la consecución de la sostenibilidad. Se estima que más de la mitad de todas las cooperativas se centran en la agricultura y la producción alimentaria, afianzando así las aportaciones del modelo empresarial a la seguridad alimentaria y el desarrollo rural.

Según las palabras de la presidenta de la Alianza Cooperativa Internacional, Pauline Green, "con este día queremos difundir la idea de que las cooperativas abordan la cuestión de la sostenibilidad de una forma integral. Al combinar la solidez financiera, la preocupación por el medio ambiente y la función social, las cooperativas se presentan como la empresa sostenible por excelencia. Pueden adoptar múltiples formas, y lo que debemos recordar es que constituyen un modelo probado de ayuda mutua tanto en los buenos como en los malos momentos."

El director general de la Alianza Cooperativa Internacional, Charles Gould, declaró lo siguiente: "la Alianza se toma muy en serio el compromiso de las cooperativas con la sostenibilidad; por lo que el año pasado encargamos un examen de las cooperativas desde la perspectiva de diferentes sectores y zonas del mundo, con el fin de ver lo vinculadas que

<sup>1</sup> Plan para una Década Cooperativa, pag. 15.



Co-operative House Europe, avenue Milcamps 105, 1030 Brussels - Tel: +32 (2) 743 10 30 - ica@ica.coop - www.ica.coop - Twitter: @icacoop

están a la sostenibilidad. El informe, que se presentó en nuestra conferencia internacional en Ciudad del Cabo el mes de noviembre pasado, concluía que las cooperativas incluían la sostenibilidad dentro de su modelo de funcionamiento y valores, y que las Naciones Unidas pueden y deberían reconocerlo."

Nos gustaría instar a las cooperativas de todo el mundo a que aprovechasen el 5 de julio para hacer ver por qué la cooperativa es el modelo empresarial más indicado para desarrollar y favorecer la sostenibilidad en el siglo XXI.

# ENDS #

## Para más información:

Jan Schiettecatte
Communications Director
International Co-operative Alliance
schiettecatte@ica.coop
Tel: + 32 2 285 00 76
www.ica.coop

## La Alianza Cooperativa Internacional:

La Alianza Internacional Cooperativa es la voz mundial del modelo empresarial de la cooperativa que descansa en valores, une a las cooperativas en todo el mundo y ofrece un foro de conocimiento y de acción concertada. Los miembros de la ACI son organizaciones internacionales y nacionales de cooperativas de todos los sectores de la economía: agricultura, servicios bancarios, consumo, pesca, salud, vivienda, industria, seguro y turismo. Los miembros de la ACI representan casi mil millones de personas en el mundo entero y las cooperativas emplean a unas 100 millones de personas.

Las cooperativas son empresas exitosas que descansan en valores y son la propiedad de sus miembros. En calidad de clientes, empleados o residentes, los miembros participan en un pie de igualdad en la empresa y en sus ganancias.

Para más informaciones sobre el Año Internacional de las Cooperativas, por favor consulte <a href="http://www.ica.coop/">http://www.ica.coop/</a>. Por favor siga las noticias de la ACI sobre Twitter en <a href="mailto:@icacoop">@icacoop</a>, o en su página Facebook en <a href="http://www.facebook.com/internationalcooperativealliance">www.facebook.com/internationalcooperativealliance</a>.